
別紙標準様式（第７条関係）  

会 議 録 

会議の名称 令和６年度第３回枚方市立禁野小学校の新しい学校づくり協議会 

開催日時 令和６年 12月 21日（土） 10時から 10時 45分まで 

開催場所 禁野小学校図工室 

出席者 

（会長）三島委員 

（副会長）森委員 

（委員）森田委員、位田委員、井手内委員、津熊委員 

（事務局：新しい学校推進課） 

西村課長、萩森課長代理、多田係長、徳田係長 

（施設整備課） 

  里課長、岸川係長、福間主任、前田係員 

（前田組・浦辺設計共同企業体） 

（前田組）尾崎設計部専任部長、杉本工事部工事課長、 

馬場工事部所長 

欠席者 畑中委員 

案 件 名 
１．禁野小学校の新校舎整備について 

２．その他 

提出された資料等の 

名称 
（資料１）12 月・１月度月間工程表 

協議・決定・報告事項 １．枚方市立禁野小学校整備事業の建設工事の説明 

会議の公開、非公開の別 

及び非公開の理由 
公開 

会議録等の公表、非公表

の別及び非公表の理由 
公表 

傍聴者の数 ０人 

所管部署（事務局） 総合教育部 新しい学校推進課 

 



協 議 内 容 

以下、（事）事務局（施）施設整備課（委）委員（前）前田組（会）協議会会長（副）協議会副会長を示

す。 

 

森田委員については、禁野校区コミュニティ協議会において、引き続き本協議会の委員として参加してい

ただくことが確認されたため、本協議会規約第３条第１項第１号の規定に基づき、委員として参加いただ

くことを冒頭で報告。 

 

案件１．禁野小学校の新校舎整備について 

＜三島会長より＞ 

令和６年 11 月 1 日、禁野小学校新校舎の工事現場を視察した。事業者から、道路上の交通

誘導員の配置や工事車両移動中の注意点、安全面に気を付けている点、敷地内での校舎の

配置や校舎へ向かう動線などの説明を受けた。基礎のコンクリート部分や残土の状況、デ

ジタルサイネージの設置状況などを確認した。当日は、雨天の中、注意深く作業していた

だいている様子がうかがえた。次回の新しい学校づくり協議会の前に再度、現場視察させ

ていただきたいと考えている。 

 

＜事務局の説明＞ 

（資料１及びプロジェクターでの説明） 

・12 月・１月度の新校舎整備に係る工事スケジュール（実績、予定）について、東校舎

（北側）、東校舎（南側）、西校舎、搬出入車両に分けてそれぞれ説明。 

・工事現場南側のデジタルサイネージで流している旧高陵小学校校舎解体から禁野小学校

新校舎整備における現在までの工事進捗動画の視聴。 

・法面定期点検と排水施設にかかる補修設計の報告。工事現場西側の法面は過去の法面調

査委託により、その安全性については確認しているが、夏と冬の半年に１回及び、台風な

どの大雨後に法面点検を実施している。直近の点検で、法面自体への影響はないが、排水

施設等の一部破損がみられた。現在の排水機能に関して、問題はみられないが、破損部分

を補修する設計業務を行うこととなった。令和７年夏ごろには設計委託業務が完了し、令

和７年秋以降の渇水期から工事着手し、令和８年２学期の禁野小学校新校舎移転時期まで

に工事完了予定。 

 

＜質疑・意見など＞ 

・12 月・１月度の新校舎整備に係る工事スケジュール（実績、予定）について 

（委）資料１で、各校舎で色付けしスケジュールを記載しておりわかりやすいが、例え

ば、東校舎（南側）は括弧して体育館と記載するなど主な施設の名称を追記すると、

よりわかりやすくなる。また東校舎（北側）、西校舎も主な教室等の名称を記載すれ

ば、よりわかりやすくなる。また、各月でミキサー車が 30 台くらい通行していた。そ

の際に、道路上で交通誘導員を４人配置していただき、安全確認した対応をしていた

だいた。今後も、ミキサー車が通行する際は、交通誘導員を増員して配置していただ

きたい。ミキサー車の通行は、午前８時から午後４時ごろまでか。 

（前）午前９時から午後５時までの時間で通行する。 

（委）水曜日は、児童の下校時間が他の曜日より早いので、気をつけていただきたい。 

 

・デジタルサイネージ動画 

（委）デジタルサイネージでの動画は何時まで流しているのか。 

（前）午前９時から午後５時まで動画を流している。 

（副）次回、動画を作成する際は、動画の新校舎の撮影位置と配置図で見る位置が違い、

わかりづらいため、工夫していただけたらと思う。地域の人にも見てもらいたいた

め、動画データが提供可能か教えてほしい。機会をみて、禁野校区コミュニティ協議



会でも紹介したい。 

（前）提供可能である。 

（副）ＵＳＢに動画を保存し、禁野校区コミュニティ協議会で見ていただき、地域でも希

望があれば、そのＵＳＢを貸し出しする形で共有していけば、よいかと考えている。 

（会）ユーチューブで、小学校の新校舎のイメージ動画は見ることができるので、同様に

デジタルサイネージでの動画も掲載はできないか。 

（施）今年中には、ユーチューブで動画を掲載する予定である。前田組からは毎月、更新

した動画を提供していただけるので、毎月、ユーチューブでの動画も更新していく。 

（副）市ホームページのどこに動画情報が紹介されるかわからないので、トピックスを出

すなど、わかりやすくしてほしい。 

（施）新着情報であれば、あげることができる。ただし、市のホームページは、総合情報

となり、いろいろな大事な情報を発信する必要があり、優先順位があるため、一旦、

市で検討させていただく。 

（委）11 月初旬に工事現場を初めて見せていただいた。とてもきれいに工事を進めていた

だいている安全な現場だと感じた。子どもたちが楽しく過ごす場所なので、工期優先

ではなく、安全に事故のないようにしていただきたい。 

（委）計画通りに工事は進んでいるのか。 

（前）工事は計画通り進んでいる。 

 

・法面定期点検と排水施設にかかる補修設計 

（副）法面の排水施設のどの箇所が、どう破損してたのか。 

（施）法面は 8,000 ㎡ほどあり、部分的ではあるが、（写真データ）右側の法面の側溝を

見ていただくと、少し壊れてる部分や段違いになっている部分など、老朽化に伴い破

損している部分の状況がわかる。現在、水の流れは点検によって問題ないことは確認

できているが、法面の長期的な予防保全の観点から、該当する側溝について、補修す

る必要があると市で判断し、令和６年 12 月議会で設計委託業務の予算を要求し、事務

手続きを進めている状況である。雨や台風の時期に工事は難しいため、令和７年 11 月

以降の渇水期から新校舎移転までの間に、法面の側溝等の補修工事を実施する予定で

ある。 

（副）全体的にこのような状況になっているのか。それとも一部か。 

（施）部分的にこういう状況がみられる。 

（委）６か月に 1 回、法面を点検するとあるが、草が 30 センチ以上かぶさっていると、ど

のように点検してるかわからない。 

（施）直近では令和６年８月に法面の点検を実施している。次の半年点検については、現

在、設計委託、契約準備をしており、契約締結後、草刈りを行い、令和７年２月、３

月ごろに、点検を行う予定である。そこでも、該当の側溝の変化状況をみながら、設

計、今後の工事への反映を考えている。 

（委）日本では気候変動で、線状降水帯が発生しており、昨年度より５倍発生回数が増え

ている。新校舎の地域も含めて、土砂災害防止法の特別警戒区域があり、小学校でも

避難所を開設し対応している。令和７年 11 月に工事と聞いたが、もし令和７年６月か

ら８月に大雨が 100 ミリ以上降るようなことがあれば、どう対応するのか。 

（施）応急対応としては、例えば土のうを設置することで排水機能を確保する。もし、補

修工事までに側溝等の損壊が進み、排水機能が著しく損なわれると判断すれば、補修

対応を考えている。 

（委）法面の東側に坂道があり、坂道から降りて 40ｍのところの側溝に小さな穴があり、

水が流れて２か所で黄色に変色している。基礎工事の際の土が、水で流れてきてると

考えられるが大丈夫なのか。 

（施）この５年で法面の土質状況が大きく変わるということはない。現在、水抜きパイプ

から水が流れている状況については、問題がないと考えている。 

（委）法面はどの部署が点検しているのか。 



（施）施設整備課と、新しい学校推進課と受注している前田組で点検している。今後は、

設計業務を発注するので、設計専門のコンサルタントにも、点検していただいて、ど

こをどのように補修するかについて、検討させていただく予定である。 

（委）セメントの間にあるひび割れは、問題ないか。 

（施）今回の設計委託で、そこも確認させていただく。 

（委）引き続き法面の維持管理を行ってほしい。 

 

 

案件２．その他 

＜質疑・意見など＞ 

（委）禁野小学校新校舎整備に約 34 億円の費用がかかると聞いている。資材の価格が上

がっており、約 34 億円で工事はできるのか。 

（施）約 34 億円の受注金額、詳しくは 33 億 8,580 万円で、当初の契約金額である。令和

４年６月に契約締結した後、これまでの２年間、社会情勢の変化もあり、資材価格は

高騰している。現在、工事請負契約約款に基づき前田組とインフレスライドについて

協議中で、今後、契約変更を予定している。契約変更が終われば契約状況の報告も、

この場でさせていただく。このインフレスライドについては、禁野小学校だけでな

く、市が発注する全ての公共工事に対して、工事請負契約約款で取り決めがなされて

いる。 

（委）グラウンドの工事はいつごろから実施するのか。 

（前）令和７年の後半からグラウンドの工事を実施する予定である。 

（委）旧中宮北小学校のグラウンドを整備するときに、野球チーム、サッカーチーム、ソ

フトボールチームのメンバーで、山砂、川砂を入れていた。 

（前）旧中宮北小学校のグラウンドの下に設置されている透水管を、禁野小学校新校舎グ

ラウンドの下にも整備し、水はけをよくする。 

（委）旧中宮北小学校では、にがりを撒くなどの対応をしてきた。 

（副）グラウンドの土の入れ替えはしたのか。 

（前）グラウンドの土は、今後、入れ替える。 

（副）旧中宮北小学校や旧高陵小学校も、水はけのいいグラウンドだったので、禁野小学

校新校舎でも配慮していただきたい。 

（委）芝生は植えるのか。 

（前）きんやっこ広場でのみ芝生を植える。 

（委）これまでは、グラウンドに芝生を植える事業を市で行ってきた。今回の禁野小学校

新校舎整備ではどうなるのか。 

（前）禁野小学校新校舎のグラウンドは土のみになる。 

（副）禁野校区コミュニティ協議会での行事で、禁野小学校の５年生、６年生や、卒業し

て中学校に入学した子ども、地域の方から、新しい校舎を見学できないかという声を

聞いている。新校舎の内覧会を、実施する考えはないか。 

（施）内覧会は実施すべきと考えている。新校舎の工事において、どの段階で内覧会をす

るのが一番適切かは、またご相談させていただき、実施に向けて検討を進めたい。基

礎工事の段階で見学するよりは、新校舎が完成し、禁野小学校が移転するまでの時期

での見学が望ましいかと思う。 

（副）令和８年度２学期に禁野小学校が新校舎へ移転するので、令和８年度の夏休みに保

護者、子ども、地域の方などに見学していただくのが一番よいかと思う。内覧会の実

施時期が決まれば、早めに教えてもらいたい。禁野校区コミュニティ協議会でも早め

に周知する。 

（施）ご協力をお願いする。 

（委）禁野小学校新校舎は、市のモデル校として整備している。多くの方に見学してもら

うように、広く紹介してほしい。将来的に市の小学校の統合が考えられる中で、立派

な小学校を整備したと紹介できるよう取り組んでいただきたい。 



 

 
＜次回の日程及び案件＞ 
・開催日時：令和７年３月 15日（土）10時～ 
・開催場所：禁野小学校管理棟２階 
・案件：「禁野小学校の新校舎整備」や「令和７年度枚方市立禁野小学校の新しい学校づ
くり協議会」等を予定 

 


